

| |
|---|
| Compte-rendu - CONSEIL D'ECOLE – Jeudi 9 juin 2022 |
|---|

Etaient présents :

Equipe enseignante :

Mlle Herlin, Mme Montois, M. Duwez, M. Coget, M. Servoin

Municipalité :

Mme Gilleron

Parents :

Mme Carion, Mme Hooge, Mme Dauchez, M. Geneau, Mme Dupont

Excusés : M. Faure, Mme Ostrowski, Mlle Lesne, Mlle Robin, Mme Desombreux, Mme Dupart, Mme Quiquempoix, Mme Deret, Mme Reverberi

1- Remerciements.

Nous tenons à remercier l'APE, qui, en fin d'année, va offrir un livre à l'ensemble des élèves de la TPS au CM1, ainsi qu'une calculatrice scientifique aux élèves de CM2.

Merci pour sa participation financière (à hauteur de 500 €) pour la sortie au Musée de la Mine de Lewarde et la représentation théâtrale sur le thème des dangers domestiques.

Merci également pour le financement de l'action « Apprendre à porter secours » du mois d'avril dernier, qui s'est adressée à l'ensemble des élèves de l'école (coût : 400 €).

Merci enfin pour son organisation de la kermesse de fin d'année, prévue le samedi 25 juin.

Nous souhaitons également remercier la Municipalité et l'ensemble des employés communaux pour les travaux de rénovation des anciennes classes et des sanitaires, côté « rue de Sommaing ». En effet, la réfection de ces anciennes classes a nécessité beaucoup « d'huile de coude », de temps et de savoir-faire !

Merci pour l'achat du matériel qui permettra d'équiper la nouvelle salle de classe.

Merci également pour la prise en charge du coût du transport en autocar, pour la sortie des élèves à Lewarde (385 €).

2- Etat des effectifs.

A ce jour, notre école compte 128 élèves. Nous prévoyons 130 élèves en septembre 2022. 13 CM2 partiront pour le collège à la rentrée prochaine, 11 au collège Saint Exupéry de Solesmes.

La journée de découverte du collège a eu lieu le mardi 31 mai dernier.

16 rentrées sont prévues en septembre 2022.

- 2 CP
- 3 MS
- 9 PS
- 2 TPS

La répartition dans les différentes classes n'est toujours pas arrêtée définitivement ; toutefois, une première ventilation a été réfléchiée et proposée à Mme l'Inspectrice. Nous pourrons bénéficier, dès la rentrée de septembre, d'une ouverture de classe. L'école de Vendegies comptera donc 6 classes au lieu de 5.

| Maternelle : 52 | | | | Elémentaire : 78 | | | | |
|-----------------|----------------|----------------|----------------|------------------|-----------------|-----------------|-----------------|-----------------|
| TPS (nés 20) | PS (nés 19) | MS (nés 18) | GS (nés 17) | CP (nés 16) | CE1 (nés 15) | CE2 (nés 14) | CM1 (nés 13) | CM2 (nés 12) |
| 2 | 17 | 19 | 14 | 16 | 22 | 14 | 16 | 10 |

| 1 ^{ère} classe | | | 2 ^{ème} classe | | 3 ^{ème} classe | | 4 ^{ème} classe | 5 ^{ème} classe | | 6 ^{ème} classe | |
|-------------------------|--------------|--------------|-------------------------|--------------|-------------------------|--------------|-------------------------|-------------------------|---------------|-------------------------|---------------|
| TPS (2020) | PS (2019) | MS (2018) | MS (2018) | GS (2017) | GS (2017) | CP (2016) | CE1 (2015) | CE2 (2014) | CM1 (2013) | CM1 (2013) | CM2 (2012) |
| 2 | 17 | 6 | 13 | 8 | 6 | 16 | 22 | 14 | 7 | 9 | 10 |
| 25 | | | 21 | | 22 | | 22 | 21 | | 19 | |

Cette proposition d'organisation est bien sûr susceptible d'évoluer jusqu'à la rentrée de septembre, en fonction des arrivées et des départs possibles.

Comme cette année, les TPS ne pourront être accueillis que le matin. En effet, le nombre de PS nous empêche d'accueillir les TPS au dortoir.

3- Divers.

- Permis internet.

En partenariat avec les forces de gendarmerie locales, les élèves de CM2 ont passé leur « Permis-Internet » le vendredi 20 mai 2022. Une belle action mise en place afin de prévenir les élèves des différents dangers qu'ils peuvent rencontrer sur la toile...

La remise des diplômes a eu lieu ce matin même, par le Major de gendarmerie, en présence de Monsieur le Maire et de Madame Gilleron. Nous remercions d'ailleurs la Municipalité pour les récompenses qui ont été offertes aux élèves de CM2 (une clé USB).

- Photos de classe.

Les photos de classe ont eu lieu le jeudi 24 mars 2022. Cette année, une innovation a eu lieu concernant le mode de passation des commandes. Celles-ci se faisaient directement sur le site du photographe, ce qui a été beaucoup plus pratique et rapide pour tout le monde.

- Sorties et manifestations pédagogiques.

Les élèves de la classe de Madame Ostrowski ont bénéficié, le 5 mai dernier, d'une animation pédagogique sur le régime alimentaire des oiseaux.

Celle-ci, a été organisée en partenariat avec le conservatoire des espaces naturels des Hauts de France.

Début mai, les élèves des classes maternelles ont assisté à une représentation théâtrale sur le thème des dangers domestiques (pour faire lien avec l'action : apprendre à porter secours).

Le mardi 14 juin prochain, un spectacle mis en œuvre par des comédiens-musiciens est prévu pour les élèves de maternelle, en partenariat avec la CCPS. Ce spectacle aura lieu à Viesly et le déplacement se fera en autocar.

Le vendredi 1^{er} juillet, les élèves de CE et CM bénéficieront d'une sortie pédagogique au Musée de la Mine de Lewarde.

La traditionnelle randonnée pédestre de fin d'année est prévue.

Cette sortie est programmée pour le lundi 27 juin, avec pique-nique (prévu par les familles). Mmes Carion et Hooge vont proposer à l'équipe enseignante, différents parcours possibles pour organiser cette randonnée pédestre.

Les enseignants accueillent cette proposition avec grand plaisir, et insistent sur la nécessité de planifier des parcours sécurisés.

4- Organisation de la rentrée.

Dès la rentrée de septembre, les 6 classes seront regroupées sur le même site : « rue de Sommaing ».

Afin de fluidifier et sécuriser les entrées et les sorties des élèves, celles-ci se feront aux portes des différentes classes, puisque la période d'essai mise en place actuellement s'avère concluante.

Pour les classes 1, 2 et 3 :

- Entrées par la porte principale (donnant sur le hall et le couloir).
- Sorties aux portes donnant sur la cour maternelle.

Pour les classes 4, 5 et 6 :

- Entrées et Sorties aux portes des classes, donnant sur la cour élémentaire.

L'accès à l'école pourra se faire par la rue basse et la rue de Sommaing. Par contre, le passage par l'ancien presbytère ne sera plus possible.

- Les fiches de renseignements des parents seront distribuées au cours de la semaine de rentrée. Ces fiches sont à remplir le plus précisément possible. D'autre part, n'oubliez pas d'informer l'équipe enseignante de tout changement de situation en cours d'année (domiciliation, numéro de téléphone, etc....).

- Pour les documents d'assurance, les parents peuvent d'ores et déjà demander la reconduction de leur contrat ainsi que l'attestation nécessaire pour l'école (à fournir dès que possible à la rentrée).

Nous rappelons que pour les participations aux sorties extrascolaires (qui dépassent les heures de classe), il est nécessaire que les élèves soient couverts pour la Responsabilité Civile et l'Individuelle Accident ! (Veillez à ce que ces mentions soient explicitement indiquées sur l'attestation d'assurance. Soyez également vigilants vis à vis des dates de validité de votre contrat).

Les enseignants demandent à ce que les parents veillent au respect des horaires d'arrivée à l'école. En effet, les retards perturbent inévitablement la classe. Les grilles sont censées être fermées à 8 h 30 et à 13 h 30.

- Afin que les services municipaux de cantine et de garderie puissent organiser la semaine de rentrée, il est demandé aux parents de bien vouloir inscrire leur(s) enfant(s) avant la fin août (une semaine avant la rentrée).

La rentrée des élèves est prévue le jeudi 1^{er} septembre 2022.

5- Questions diverses

Questions pour l'équipe enseignante :

- Sorties scolaires. Va-t-il y avoir des sorties l'année prochaine ?
Il y aura sans doute des sorties scolaires l'an prochain. Celles-ci se feront, comme d'habitude, en lien avec les projets des classes et d'école ; et en fonction des financements possibles.
L'APE demande à être informée assez tôt de ces demandes de sorties afin de pouvoir planifier des actions autour des thèmes travaillés.
- Piscine. La fréquentation de la piscine sur la 3^{ème} période semble compliquée.
Les jours sans piscine, pourquoi n'avoir pas proposé d'activité physique aux enfants ?
En effet, depuis le début de la troisième période, toutes les séances de piscine n'ont pas pu être assurées par les maîtres nageurs.
Il s'avère qu'en raison d'absences, le nombre de maîtres nageurs était insuffisant pour pouvoir assurer la surveillance.
C'était une possibilité...mais ce ne fut pas le cas. Il se trouve que les enseignants restent, pour l'instant, maîtres de l'organisation de leurs emplois du temps hebdomadaires et annuels.
- Votre randonnée pédestre de fin d'année est-elle reconduite ? Si oui, sur le même principe ?
Déjà répondu ci-avant.
- L'équipe enseignante dispose d'un tableau interactif mobile et de divers outils informatiques (vidéo, tablettes, ordinateur...). C'est génial, mais pourquoi les enfants et enseignants ne les utilisent pas.
Pour ce qui est du côté « rue de la Mairie », le vidéoprojecteur est utilisé quotidiennement et les tablettes le sont très régulièrement.
Pour ce qui est du côté « rue de Sommaing », les vidéoprojecteurs et les tablettes ne peuvent être utilisées de façon régulière, en l'absence de connexion internet.
Pour ce qui est du tableau interactif mobile, l'équipe enseignante doit toujours bénéficier d'une formation quant à son utilisation, mais là encore, en l'absence de connexion internet, la formation ne serait pas concluante.
- Est-il possible d'avoir un bilan financier pour cette année 2021-2022.
Bien évidemment, comme tous les ans, le bilan financier de l'année scolaire écoulée sera donné lors du 1^{er} conseil d'école.

Questions pour l'équipe municipale :

- Les élèves de primaire feront-ils la rentrée scolaire en septembre 2022 dans les classes rue de Sommaing ? Si oui, Comment va se dérouler le déménagement ?
Les primaires feront en effet la prochaine rentrée scolaire dans les anciennes classes maternelles. Ces classes sont en train d'être rénovées et les travaux concernant le changement des sanitaires sont presque terminés. Il ne reste que la pose des cloisons.

Le déménagement commencera dès que les locaux rue de la Mairie seront libérés, soit dès les premiers jours des vacances estivales. Les employés communaux seront prioritairement affectés à cette tâche. Je profite de l'occasion qui m'est donnée ici pour lancer un appel aux parents d'élèves disponibles au mois de juillet pour qu'ils viennent aider à ce déménagement. N'oublions pas en effet que l'entretien de la commune (tonte des espaces enherbés et taille des haies) occupe une bonne partie du temps de nos employés à cette période de l'année. Une aide de la part des parents serait donc la bienvenue.

Je remercie par avance les bonnes volontés qui sont invitées à se faire connaître en mairie.

- Le sifflet utilisé sur le temps de la pause méridienne. Certains parents et grands-parents nous ont interpellés...

Le sifflet n'est utilisé que pour les élèves des classes élémentaires et uniquement en extérieur.

Lors de la pause méridienne, il y a des enfants qui sont inattentifs aux consignes, et parfois désagréables entre eux et vis à vis du personnel communal.

L'utilisation du sifflet semble trouver sa place petit à petit.

De plus, la distribution des rôles et des responsabilités aux enfants a permis de retrouver un climat plus serein et calme pour ce temps de cantine.

- Ligne téléphonique et Internet.

Madame Gilleron s'occupe dorénavant personnellement du dossier. Elle a été en relation avec le directeur de chez Bouygue.

La municipalité est d'ailleurs en litige avec l'entreprise Bouygue.

Les parents et les enseignants proposent de changer d'opérateur au plus vite.

Madame Gilleron répond que si ces problèmes de téléphone et d'internet ne sont pas résolus très rapidement, il y aura changement de prestataire avant la rentrée.

- Remerciements des parents :

Des parents et des grands-parents tiennent à remercier la municipalité ainsi que l'équipe enseignante d'avoir laissé libre l'accès par la rue de Sommaing. Les arrivées et les départs sont ainsi plus fluides. De plus, l'accès est facilité pour les personnes utilisant des poussettes, ou qui peinent à se déplacer.

- Verre de la convivialité.